

BOLETÍN No. 508 -->>

Berkeley es uno de los proyectos más importantes de vinculación de la UAA con Estados Unidos.

Necesarios los intercambios y actividades internacionales para los retos del campo laboral.

Para la Universidad Autónoma de Aguascalientes es de suma importancia establecer convenios con instituciones extranjeras de igual o mayor calidad para beneficiar a estudiantes, docentes e investigadores para impulsar una formación y producción científica de competitividad internacional, por lo que estrechar relaciones con Estados Unidos es primordial, y la UAA ha iniciado durante los últimos cinco años un decidido trabajo para lograrlo; comentó el rector, Mario Andrade Cervantes, durante una reunión con la cónsul general de Estados Unidos en Guadalajara, Tanya C. Anderson, compañía de rectores y directores de instituciones de educación superior de la entidad.

Al respecto, Andrade Cervantes mencionó que actualmente los profesionistas se enfrentan a un mercado laboral que les exige una o más lenguas extranjeras, además de tener conocimiento de equipos y plataformas de última generación, así como una visión global, intercultural y estratégica para puestos directivos y de alta responsabilidad; por ello la UAA ha impulsado su proceso de internacionalización para certificar su calidad bajo estándares internacionales, gestión de infraestructura y equipamiento, capacitación y actualización docente, así como intercambios para el estudiantado e investigadores; todo esto para ofrecer a los jóvenes de Aguascalientes y la región la educación y condiciones que requieren para desempeñarse con éxito en el escenario actual.

Durante esta reunión, el rector destacó que la UAA cuenta con múltiples convenios de colaboración con instituciones de educación superior y *colleges* de Estados Unidos y otras partes del mundo, aunque también docentes e investigadores han realizado proyectos profesionales y de investigación con pares norteamericanos de instituciones como la UC Davis, además de que la Universidad ya participa en programas como “Proyector 100 mil Estados Unidos” y el programa de verano en Silicon Valley. Sin embargo, Andrade Cervantes expresó que es necesario incrementar la participación en más programas y actividades de movilidad académica e intercambio entre ambas nacionalidades, en especial porque Estados Unidos es referente en desarrollos empresariales, científicos, industriales y tecnológicos.

Andrade Cervantes también destacó que la Autónoma de Aguascalientes es miembro de la Asociación de Colegios y Universidades Independientes de California (AICCU por sus siglas en inglés), lo cual le ha permitido desarrollar vínculos con mayor celeridad con instituciones como la California Institute of the Arts, la University of the Pacific, University of Southern California en Sacramento, California State University y la UC Berkeley, esta última uno de los más importantes proyectos de vinculación con Estados Unidos y con la cual ya se tuvo un

acercamiento entre autoridades para el diseño de trabajos bilaterales.

Por su parte, Tanya C. Anderson, cónsul general de Estados Unidos en Guadalajara, manifestó que en Estados Unidos se tiene conocimiento de las instituciones de educación superior en Aguascalientes por su calidad, y aseguró que se seguirá trabajando para mejorar la vinculación e impulsar intercambios con instituciones y colegios norteamericanos, aunque ya existen importantes esfuerzos y programas como “Proyecta 100 mil Estados Unidos” y “Education USA”, pues es importante estrechar la colaboración bilateral entre ambos países especialmente en el tema de educación.

En esta reunión, Tanya C. Anderson manifestó que existen muchas posibilidades de colaboración por lo que con este encuentro se identificarán necesidades y fortalezas para incrementar el intercambio, así como actividades internacionales entre estudiantes y docentes de ambas naciones; e incluso adelantó que una de los puntos fuertes a explotar será el informar sobre el ambiente de seguridad y tranquilidad en Aguascalientes.

Asimismo, manifestó que es de suma importancia incrementar los niveles de dominio del idioma inglés, pues es sustancial para que los convenios y proyectos de colaboración sean efectivos y se materialicen de forma práctica; por lo que Mackenzie Coulter-Kern, quien se encuentra realizando una estancia en la UAA como parte del programa Fulbright de Asistentes de Enseñanza del Inglés (ETA), manifestó que los estudiantes de la Máxima Casa de Estudios del estado cuentan con un buen nivel de dominio, aunque es necesario impulsarlos para que concursen y busquen insertarse en programas de intercambio, estancias o realización de estudios de posgrado.

Cabe mencionar que durante esta reunión estuvieron presentes integrantes del consulado americano; Patricia Saracho, rectora de la Universidad Tecnológica “El retoño”; Humberto Ambriz, director del Instituto Tecnológico de Pabellón de Arteaga; José Antonio Esquivias, rector del campus Aguascalientes de la Universidad Panamericana; Agustín Mateo Arredondo Corrales, director general del ITESM campus Aguascalientes; así como representantes de órganos de internacionalización de dichas instituciones.

